
Совещание 
идеологических 
работников

22 июня 1970 года в 
РК КПСС состоялось 
районное совещание идео
логических работников, в 
котором приняли участие 
секретари партийных ор
ганизаций, председатели 
сельских Советов, заве
дующие клубами и биб
лиотеками, дирек тора 
школ, председатели пер
вичных организаций об
щества «Знание», кино
механики, руководители 
идеологических учрежде
ний района, журналисты, 
редакторы местного ра
диовещания.

С докладом «О закреп
лении форм организатор
ской и идеологической 
работы, выработанных в 
дни подготовки к 100- 
летию со дня рожде
ния В. И. Ленина в пар
тийных организациях рай
она», выступила секретарь 
РК КПСС Л. К. Зинков- 
ская.

На совещании выступи
ли: директор Красноде
ревенской 8-летней шко
лы А. И. Будко, директор 
Курсавского Дома куль
туры П. И. Морозов, 
председатель первичной 
организации общ е с т в а 
«Знание» ст. Барсуков- 
ской В. А. Александрова, 
заведующая Водораздель- 
ненской сельской библио
текой Е. Л. Юхно, лектор 
первичной организации 
общества «Знание» с. Ива
новского В. А. Тарасен
ко, секретарь парткома 
колхоза «Казьминский» 
П. И. Ревин, редактор 
районной’ газеты «Звезда 
Прикубанья» Б. Ф. Мак
рушин.

ПЛАН—
ДОСРОЧНО

Борясь за досрочное выполнение 
юбилейных обязательств, коллектив 
животноводов совхоза «Загорский» 
22 июня выполнил план продажи мо
лока государству, реализовав 7300 
центнеров.

Подсчитав свои возможности, ре
шено до конца месяца продать до
полнительно еще 500 центнеров.

Замечательных успехов в первом 
полугодии добился коллектив четвер-

Лекцию 
читает 
овощевод

Студенты Ставро
польского сельскохо
зяйственного института 
частые гости на план
тациях знатного овоще
вода совхоза «Между
реченский» Героя Со
циалистического Труда 
Н. И. Шепелева.

В этом году они че
тыре раза посетили 
бригаду, ознакомились 
с технологией выращи
вания овощей в тепли
цах под пленкой и в 
грунте, прослушали рас
сказ бригадира о сво
ем опыте. Такие лек
ции-беседы с показом 
работы проходят с 
большим интересом.

Первые 
валки

Сводка
о ходе сенокошения и производства травяной муки 
по состоянию на 22 июня ( в процентах).

скошено загот. произв.
сена сена т./муки

КОЛХОЗЫ: 
им. Октябрьской революции 81 45 28
им. Чапаева 87 29 42
«Казьминский» 92 50 —
им. Ленина 47 10 10
им. Балахонова 56 16 41
«Родина» 64 8 30
им. М. Горького 57 19 —
«Путь Ленина» 60 29 —
«Красная звезда» 67 47 —
«Полярная звезда» 108 21 40
«Заветы Ильича» 48 12 —

СОВХОЗЫ: 
«Невинномысский» 66 20 4
«Кочубеевский» 25 8 —
«Беломечетский» 38 5 10
« Водораздельненский» 80 19 10
«Восход» 132 29 14
«Родина» 51 15
«Загорский» 94 22 —
«Междуреченский» 37 6 —
«Правокубанский» 
«Закубанский»

70
59 34

—

«Курсавский» 64 45 —
Птицефабрика — — —

«Кубань» — — —

ПО РАЙОНУ 62 34 27

того отделения, который завершил 
свою полугодовую программу еще 15 
июня, дав Родине 1040 центнеров 
продукции.

Хорошие темпы и на третьем от
делении, коллектив которого также 
досрочно выполнил свой план реа
лизации молока, сдав 2135 центнеров.

В эти дни определились и передо
вики. Лучше всех результаты у доя
рок Э. Славиной и А. Титеевой, по
лучивших по 2047—1670 килограм
мов молока от коровы.

С. ГОРЕЛОВ, 
главный зоотехник совхоза.

Н. ЧЕХА, 
секретарь парткома.

РУНО снято
Закончилась стрижка овец в кол

хозе имени Чапаева. От 12092 голов 
получено 523,3 центнера шерсти в 
физическом весе.

Лучших результатов добились ча
банские бригады С. И. Дупленко, 
Д. П. Гниденко, И. К. Ткаченко, по
лучившие в среднем по 4,5 — 5 кило
граммов руна с овцы.

Первое место в хозяйстве заняла 
чабанская бригада М. Ф. Колец, ко
торая при плане 4,1 килограмма по
лучила от каждой из 1190 закреп
ленных за ней ярок по 4 килограм
ма 520 граммов шерсти.

В. АНДРЕЕВ, 
внешкорр.

По 50 и более овец остригает за 
день тракторист второго отделения 
совхоза «Кочубеевский» Василий Ко
новалов.

На снимке: В. II. Коновалов за 
работой.

Фото П. Брязгуна.

На диво уродился в этом году озимый ячмень во 
втором отделении совхоза «Междуреченский». 
За последнее время часто посещают ячменное по
ле управляющий Григорий Петрович Волков и 
агроном отделения Анатолий Владимирович 
Ещуков.

«Как бы не запоздать с началом косовицы»,— 
думали они.

А в это время на площадке стояла готовой 
уборочная техника. И вот старт дан. Первые 
прокосы поручено сделать механизаторам Нико
лаю Панченко и Алексею Петренко. Вдоль 105 
гектарного массива поплыли степные корабли, 
а за ними холстами легли тучные валки.

П. МУСАТОВ.

На снимках: комбай
нер совхоза «Между
реченский» Н. А. Пан
ченко и машинист ско
ростной жатки А. Е. 
Петренко (сверху). 
Справа — косовица яч
меня.

Фото П. Брязгуна.

Решением бюро РК КПСС, райисполкома и рай
кома союза работников сельского хозяйства и за
готовок за высокие показатели в социалистическом 
соревновании на Доску почета в газете «Звезда 
Прикубанья» заносятся:

колхоз «Полярная звезда» (председатель Н. П. 
Гасан, секретарь парткома И. М. Павлий, и. о. глав
ного зоотехника Н. П. Фасоля, председатель проф
кома А. А. Шкурко), выполнивший квартальный 
план продажи молока государству в мае на 42,3 
процента;

совхоз «Междуреченский» (директор А. Г. Кали
ниченко, секретарь парткома В. С. Котлов, главный 
зоотехник Д. А. Рабюк, председатель профкома 
Н. Н. Химич), выполнивший план продажи молока 
государству в мае на 42 процента:

колхоз «Красная звезда» (председатель А. А. Ба- 
лацкий, секретарь парткома Б. Ф. Кузнецов, глав
ный зоотехник Н. К. Проценко, председатель проф
кома И. М. Кирин), выполнивший план продажи мо
лока государству в мае на 41,8 процента;

колхоз «Путь Ленина» (председатель В. В. Фрол- 
ко, секретарь парткома В. И. Джалилов, главный 
зоотехник Л. И. Уланов, председатель профкома 
В. М. Акименко), выполнивший план продажи молока 
государству в мае на 40 процентов;

колхоз имени Балахонова (председатель И. П. Сер
геев, секретарь парткома В. П. Башков, главный 
зоотехник А. Т. Ефименко, председатель профкома 
А. П. Левина), выполнивший план продажи молока 
государству в мае на 40 процентов;

колхоз «Родина» (председатель Т. И. Дедурин, 
секретарь парткома И. И. Мясоедов, главный зоо
техник И. Г. Рябов, председатель профкома В. Ф. 
Пруцкой), выполнивший план продажи молока госу
дарству в мае на 38,8 процента;

колхоз имени Ленина (председатель В. И. Барков, 
секретарь парткома А. А. Рыбинцев, главный зоо
техник М. И. Шикунов, председатель профкома 
Н. Е. Исайкин), выполнивший план продажи молока 
государству в мае на 38,2 процента;

коллектив МТФ № 3 совхоза «Загорский» (заве
дующий А. И. Завьялов), получивший в мае по 391 
килограмму молока от коровы;

коллектив МТФ № 6 колхоза «Родина» (заведую
щий И. Е. Петлин), получивший в мае по 371 кило
грамму молока от коровы;

коллектив МТФ № 1 колхоза «Путь Ленина» 
заведующий Г. А. Партыченко), получивший в мае 
по 360 килограммов молока от коровы;

коллектив МТФ № 6 колхоза «Путь Ленина» За
ведующий Ф. К. Радченко), получивший в ма.ц по 
351 килограмму молока от коровы;

коллектив МТФ № 3 совхоза «Восход» (заведую
щий Л. М. Паршин), получивший в мае по 348 чдаю- 
граммов молока от коровы;

коллектив МТФ №3 совхоза «Междуреченский» 
(заведующий В. Н. Денисюк), получивший в мае 
по 347 килограммов молока от коровы;

коллектив МТФ № 2 совхоза «Загорский» (за
ведующий К. К. Реук), получивший в мае по 341 
килограмму молока от коровы;

И. И. Косикова — доярка колхоза «Родина», по
лучившая в мае по 516 килограммов молока от ко
ровы;

Н. Е. Марыныч — доярка колхоза «Родина», по
лучившая в мае по 494 килограмма молока от ко
ровы;

В. Ф. Энтитеева — доярка совхоза «Загорский», 
получившая в мае по 469 килограммов молока от 
коровы;

В. И. Демченко — доярка колхоза «Родина», 
получившая в мае по 463 килограмма молока от 
коровы;

Е. И. Олейникова и Т. С. Хорева, доярки колхо
за имени Октябрьской революции, получившие в 
мае по 438 килограммов молока от коровы;

Р. Т. Кулыгина и П. В. Слукина — доярки кол
хоза имени Октябрьской революции, получившие в 
мае по 438 килограммов молока от коровы; '

В. М. Рен и Н. И. Финенко — доярки колхоза 
имени Октябрьской революции, получившие в мае 
по 424 килограмма молока от коровы;

В. П. Широбокова — доярка колхоза «Родина», 
получившая в мае по 430 килограммов молока от 
коровы.



XIV ПЛЕНУМ РАЙКОМА КПСС
Как уже сообщалось в нашей газете, 19 июня состоялся 

пленум райкома партии, обсудивший вопрос о выполнении 
постановления ЦК КПСС «О повышении роли районных газет 
в коммунистическом воспитании трудящихся».

В своих выступлениях члены райкома партии отмечали, 
что за последние годы газета укрепила связь с массами, ши
ре стала пропагандировать передовой опыт, полнее отражать 
жизнь района. Вместе с тем, выступающие дали наказ жур
налистам смелее вторгаться в жизнь, глубже и острее ста
вить вопросы по коммунистическому воспитанию трудящихся.

Не проходить мимо
Из выступления секретаря партко

ма совхоза «Невинномысский» В. И. 
Васильева.

В нашем совхозе нет такой семьи, 
которая не выписывает районную га
зету. Ее с интересом читают специа
листы и простые труженики. Делятся 
опытом работы передовики нашего 
хозяйства. Неоднократно рассказывал 
о своих делах старший чабан кава
лер ордена Ленина А. Н. Сапожник, 
делились опытом работы рационали
заторы центральных ремонтных ма
стерских.

Должен сказать, что газета помога
ет нам, партийным работникам, 
вскрывать недостатки, оперативно ре
агировать на них. Приведу такой при
мер. На хуторе Сотниковском не бы
ло киноустановки. Рабочие были вы
нуждены ходить в кино за несколько 
километров. Газета выступила с кри
тической статьей. Указанные в ней 
факты стали предметом обсуждения 
В крайкоме профсоюза. А вскоре нам 
была выделена киноустановка.

Недавно газета подвергла критике 
Четвертую молочнотоварную ферму. 
Мы обсудили статью на заседании 
парткома. Приняты меры по наведе
нию гам порядка. Говоря о действен
ности районной печати, нельзя обой
ти молчанием и такой наболевший 
вопрос: в четвертом отделении у нас 
ощущается нужда в рабочих, и не 
потому, что их нет. Многие трудоспо
собные женщины не выходят на ра
боту лишь потому, что раздули лич
ные хозяйства и до общественного 
труда у них не доходят руки.

За последние годы государство по
шло на то, чтобы дать возможность 
рабочим содержать больше скота и 
птицы в личном пользовании. Но это 
отнюдь не освобождает их от обще
ственного труда.

На мой взгляд, газета не должна 
проходить мимо таких фактов.

Воспитывать 
достойную смену

Из выступления заведующего райо
не И. М. Шевченко.

В период подготовки к юбилею 
Владимира Ильича Ленина, 25- 
летию Победы над фашизмом, район
ная газета систематически и доходчи
во рассказывала о воплощении в 
жизнь великих заветов Ильича, рат
ных подвигах советских солдат на 
войне.

Статьи и очерки о боевых револю
ционных традициях отцов оказали 

определенное воздействие на моло
дежь. И тем не менее, газета еще 
упускает из поля зрения многие воп
росы воспитания подрастающего по
коления.

Нак ни горько, но факт, что в дет
ской комнате милиции мы встречаем
ся с подростками, которые начинают 
свиваться с правильного пути. Когда 
начинаешь вникать в причины амо
ральных поступков, то нить обяза
тельно приводит к дому, родителям. 
В семьях, где среди родителей про
цветает пьянство, скандалы, дети ча
ще всего становятся хулиганами, пре
ступниками, а в итоге садятся на 
скамью подсудимых.

Уверен, что газета сослужила бы 
добрую службу, если, хотя бы раз в 
месяц отводила страницу руорике 
«Семья и школа». Надо, чтобы под 
этой рубрикой выступали врачи, 
опытные педагоги, родители, воспи
тавшие по 5—6 детей, члены роди
тельских комитетов. Мы, педагоги, 
чувствуем себя в долгу перед газетой 
и этот недостаток постараемся устра
нить.

Ярче отражать 
работу Советов

Из выступления председателя Кур 
савского сельсовета П. С. Чебанного.

В селе Курсавка на 1000 жителей 
сейчас приходится 950 экземпляров 
газет и журналов. Село находится на 
большом расстоянии от районного 
центра. Поэтому очень многие вопро
сы нам приходится решать на месте, 
в сельском Совете. Встречается нема
ло трудностей в работе.

И здесь-то должна бы придти на по
мощь депутатам районная газета. Од
нако рубрика «Советское строитель
ство» появляется на страницах рай
онки редко.

Если газета систематически обобща
ет и распространяет опыт работы 
колхозов, ферм, бригад, то деятель
ность постоянных комиссий, общест
венных организаций незаслуженно 
забыта журналистами.

Чего греха таить, у нас еще не пе
ревелись тунеядцы, пьяницы. Хоте
лось бы, чтобы газета острее критико
вала этих людей.

Приобщать 
молодежь к труду
Из выступления старшего чабана 

совхоза «Водораздельный» М. П. Ма- 
лушко.

«Звезду Прикубанья» рабочие на
шего хозяйства называют своей трибу

ной. Поэтому ее выписывают и охот
но читают и специалисты, и простые 
труженики. Мне запомнился деловой 
разговор овцеводов нашего района. 
Много интерсных мыслей было выска
зано о нашей почетной профессии.

Мы, люди старшего поколения, лю
бим и отдаем себя без остатка свое
му делу. Но наш опыт слабо приви
вается среди молодежи. В совхозе 
много юношей, окончивших среднюю 
школу, однако на работу в совхоз они 
идут неохотно. Я считаю, что газета 
должна повести большой разговор с 
молодежью о выборе профессии. Ви
димо, и специалистам сельского хозяй
ства следует больше выступать на 
эту тему на страницах -газеты.

Быть в гуще масс
Из выступления председателя рай- 

нарсуда Д. А. Коржова.
Когда раскрываешь свежий номер 

газеты, то первое, что обращает на 
себя внимание — ее лицо, то есть 
полиграфическое исполнение. Следу
ет признать, что редакция прилагает 
немало усилий к тому, чтобы повы
сить полиграфическую культуру газе
ты, но сделано далеко не все.

Заголовок должен кратко и емко 
выражать самую суть текста, а в га
зете еще допускается спешка и даже 
некоторая небрежность. Досаду вы
зывает однообразие шрифтов, отсут
ствие интересных фотоочерков. Мало 
выдумки и в верстке полре. Следует 
упрекнуть и типографию, которая не 
считает себя обязанной повышать по
лиграфическую культуру газеты, а 
рассматривает ее как одну из статей 
заработка. Заведующий типографией 
И. А. Черных должен нести высо
кую партийную ответственность за 
полиграфическую культуру газеты.

Нет необходимости доказывать 
важность борьбы за торжество прин-

/Кивое слово
Когда на парткоме 

колхоза имени Чапае
ва утверждали руково
дителей секций полит
информаторов, мнение 
членов комитета было 
единодушным: эконо
мическую секцию дове
рить Василию Петро
вичу Салову.

...Свыше двадцати 
лет работает планови
ком В. II. Салов. Воп
росы планирования 
сельскохозяйстве н н о- 
го производства, нормы 
выработки, производи
тельность труда, пути 
снижения себестоимо
сти продукции, береж
ливость, — таков да
леко не полный круг 
вопросов главного эко
номиста.

Заканчивается рабо
чий день в отделе, а 
Василий Петрович все 
еще в кабинете — го
товится к занятиям в 

экономическом кружке. 
И когда полгода назад 
вышло постановление 
правительства и ЦК 
КПСС об усилении ре
жима экономии и по
вышении производи
тельности труда, Салов 
разработал ряд лекций 
и бесед по этой теме. 
Выступил в централь
ных ремонтных мастер
ских, на свиноферме, 
и трех молочнотовар
ных фермах, в полевод
ческих бригадах.

После выступления 
лектора, аудитория ни
когда не бывает рав
нодушной. Порой воп
росы задевают за жи
вое и руководителей 
хозяйства, и главных 
специалистов.

Большим успехом 
пользовалась у слуша
телей его лекция «Ле
нинский кооперативный 
план в действии», в

ципов социаилстической идеологии, 
борьбы за коммунистическое миро
воззрение, следует беспощадно разоб
лачать всякое проявление буржуаз
ной идеологии.

Однако на страницах «Звезды При
кубанья» не встретить вдумчивых, 
обстоятельных статей на темы мора
ли и воспитания, где клеймились бы 
позором стяжательство, жадность, 
рвачество, нравственная разнуздан
ность, пьянство.

Не затрагивает газета такие пороки, 
как 'чванство, высокомерие в обраще
нии с подчиненными, о чем немало 
поступает писем в адрес райкома, 
райисполкома, в редакцию. Однако 
эти вопросы не находят должного вни
мания в газете.

Аыоритет газеты определяется дей
ственностью опубликованных в ней 
материалов, и серьезную помощь ей 
в этом должны оказывать бюро рай
кома КПСС и исполком районною 
Совета. Мне кажется, что бю
ро РК КПСС и исполком могли бы 
на своих заседаниях обсуждать те га
зетные материалы, в которых затро
нуты важные вопросы жизни района'

* * *

На пленуме выступили: председа
тель районного комитета народного 
контроля В. Т. Назаренко, который 
предложил побольше выпускать стра
ниц «Под контроль народа», предо
ставлять место для выступлений сек
ретарям партогранизаций, председате
лям групп и постов, чаще обобщать 
опыт работы народных контролеров, 
показывать, как руководят ими пар
тийные комитеты.

В заключение выступила секретарь 
райкома партии Л. К. Зинковская.

Пленум принял постановление, на
правленное на дальнейшее улучшение 
содержания газеты и ее полиграфиче
ского исполнения.

которой на основе ана 
лиза фактов из жизни 
колхоза показан рост 
экономии и культуры 
в селе Ивановском за 
последние 15 лет.

В беседе со мной Ва
силий Петрович ска
зал:

— Сейчас готовлю 
материал для новой 
лекции «В. И. Ленин 
о производительности 
труда», анализирую 
достижения и недостат
ки в нашем хозяйстве 
по этому вопросу. 
Считаю, что экономи
ческой тематике мы 
еще недостаточно уде
ляем внимания в на
шей лекционной пропа
ганде. Читаю брошю
ры о мастерстве лекто
ров, так как чувствую, 
что формой изложения 
материала полностью 
еще не овладел.

В» ТАРАСЕНКО»ЭКОНОМИЧЕСКИЕ ЗНАНИЯ- ВСЕМ ТРУДЯЩИМСЯ
Политика Коммуни

стической партии, вы
работанная XXIII съез
дом и Пленумами ЦК 
КПСС» обеспечила 
серьезные успехи в 
развитии народного хо
зяйства СССР. Созда
на прочная основа для 
дальнейшего продых 
женйй вперед» для ре 
шения новых отвеТст 
венных задач комму
нистического строи
тельства»

Партия призывает 
Всех трудящихся нас
тойчиво повышать куль
туру производства, про
изводительность труда 
и качество продукции, 
бороться за научно- 
технический прогресс, 
полнее использовать 
резервы производства, 

экономно расходовать 
каждый грамм сырья 
и топлива, беречь каж
дую рабочую минуту, 
всемерно развивать ра
ционализацию и изоб
ретательство,

Дальнейшее развй* 
тие экономики* 'повы
шение эффективности 
производства —* дело 
всей партии, всего на
рода.

Разумеется, одного 
желания хорошо тру
диться на своем рабо
чем месте и участво
вать по-Деловому в уп
равлений производст
вом ещё недостаточно. 
Необходимы знания, в 
том числе и экономи
ческие. Успешно вы
полнить важные народ
нохозяйственные зада

чи, стоящие перед на
шим народом, способ
ны лишь люди, хорошо 
знающие и понимаю
щие экономическую 
политику партии, раз
бирающиеся в экономи
ке предприятий» вла
деющие навыкамй эко
номического расчета и 
анализа. На современ
ном этапе коммунисти
ческого строительства 
экономические знания 
должны иметь не толь
ко руководящие и ин
женерно - технические 
работники, но и мил
лионы рядовых рабо
чих и колхозников, все 
трудящиеся.

Как уже сообщалось 
в начальной политиче
ской школе системы 
партийного образова

ния с 1970—71 учеб
ного года вводится но
вый предмет — «Ос
новы экономических 
знаний»» Его изучение 
рассчитано на два — 
три года. За это время 
слушателям политшкол 
предстоит обстоятельно 
изучить экономические 
законы социализма, 
теорию и практику ор
ганизации производст
венной деятельности 
социалистических пред
приятий. Имеется вви
ду дать необходимый 
минимум экономиче
ских знаний широкому 
кругу младших коман
диров производства, ря
довых рабочих и кол
хозников.

Серьезную теорети
ческую, методическую 
и практическую по
мощь пропагандистам, 
слушателям политшкол 
окажет еженедельник 
ЦК КПСС «Экономи
ческая газета». Опуб
ликованный в 22 номе

ре еженедельника про
ект программы по «Ос
новам экономических 
знаний» вызвал боль
шой отклик читателей.

Для того, чтобы про
пагандисты и слушате- 
тели с самого начала 
поняли логику нового 
курса, последователь
ность изучаемых проб
лем, расскажем, что 
представляет из себя 
программа обучения.

Вводное занятие, Для 
чего нужны экономи
ческие знания.

Тема 1. Наша социа
листическая экономика. 
Повышение эффектив
ности производства — 
стержневая проблема.

Тема 2. Социалисти
ческое производствен
ное предприятие.

Тема 3. Всемерный 
рост производительно
сти труда — коренная 
экономическая задача.

Тема 4. Качество 
продукции и культура 
производства.

Тема 5. Технический 
прогресс — дело всех 
трудящихся.

Тема 6. Научная ор
ганизация и дисципли
на труда.

Тема 7. Режим эко
номии — социалисти
ческий метод хозяйст
вования.

Тема 8. Оплата тру
да и материальное сти
мулирование.

Тема 9. Хозяйствен
ный расчет производст
венного предприятия.

Тема 10. Планирова
ние на социалистиче
ском предприятии.

Тема 11. Управление 
социалистическим про
изводством.

Тема 12. Организа
ция социалистического 
соревнования.

Передовой опыт — 
всем коллективам.

12 тем программы 
можно условно сгруп
пировать в пять раздел 
лов. Занятия по пер
вым двум темам даду?



НА СНИМКЕ: Н. Е. Нагорный (слева), камен
щики А. Д, Кравцов и М. Мурашова, Справа— 
строящаяся школа.

Фото П, Брязгуна.

ПМК-281, которой руководит А, Е, Подгорный, 
Строители обязались к 1 июля закончить клад

ку стен второго этажа.

Скоро юные жители хутора Новая Деревня 
получат хороший подарок — новую среднюю 

школу. Здание сооружает строительная бригада

|| ЕРЕЗ несколько дней механиза- 
торы района выведут на поля жат
ки и комбайны — начнется са

мый ответственный момент работы 
земледельцев.

В нынешнем году нива обещает 
дать небывалый урожай. Можно ска
зать, что в каждом хозяйстве зреют 
отличные хлеба, особенно в восточной 
зоне — нашей районной житнице. 
Все теперь зависит от сроков и каче
ства уборки хлебов, которая ныне бу
дет проходить в необычно сложных 
условиях. Частые июньские дожди, 
местами с градом, уже повалили яч
мень на больших площадях, такие по
ля придется убирать машинами со 
специальными подъемниками или в 
одном направлении. Чтобы не допу
стить потерь, следует уже сейчас быть 
готовым к подкашиванию вручную, 
как эго делали несколько лет назад.

На своем собрании казьминцы уже 
поставили такие задачи перед труже
никами села. В хозяйстве есть полег
лые хлеба, которые придется убирать 
вручную.

И хотя в большинстве хозяйств 
планируется проводить уборку раз
дельным способм, однако в рабочих 
планах нужно предусмотреть и пря
мое комоайнирование. Хлеба низко
рослые и изреженные лучше убирать 
прямым комбайнированием. Это уско
рит процесс уборки, а в дождливую 
пору даст преимущества перед раз
дельным способом. Пшеница на кор
ню после дождя просыхает через не
сколько часов, а в валках на это тре
буется 2 —3 дня.

Прямым комбайнированием целе
сообразнее убирать и те поля, которые 
пойдут под пожнивные посевы, а в 
этом году есть смысл расширения 
повторных посевов на силос и зеле
ный корм, особенно для овец, иду
щих на осеменение. Влаги в почве 
достаточно, а значит, есть надежда на 
получение высокого урожая силосных 
культур.

В такие благоприятные годы мно
гие хозяйства получали по 150—170 
центнеров хорошей зеленой массы с

гектара повторных посевов и закла
дывали тысячи тонн силоса.

В связи с разработанными меро
приятиями по борьбе с ветровой эро
зией почвы, на участках, где чаще 
посевы подвергаются выдуванию, сле
дует широко применять пожнивные 
посевы трав и других культур, ис
пользуя для этого сеялки «СЗС-9». 
Их уже сейчас следует привести в го
товность, а специалистам четко опре
делить участки для посева.

В' связи с частыми дождями, а си
ноптики обещают их в дни жатвы, 
следует продумать способы хранения 
хлеба. Неоходимо сразу же организо
вать его очистку и транспортировку

СКОРО ЖАТВА
на приемные пункты, а семенное и 
фуражное зерно засыпать в хранили

ща и крытые тока
Зерноочистительные машины дол

жны работать круглые сутки. Все зер
но, которое поступит на ток, должно 
быть подработано. Это позволит хо
зяйствам иметь дополнительно тысячи 
тонн отходов на корм скоту и птице.

Хорошо подготовились к приему 
зерна и его очистке колхозы «Казь
минский» имени Октябрьской револю
ции, имени Чапаева и особенно име
ни Балахонова, где за последние годы 
построен целый комплекс зернохра
нилищ, а сейчас заканчиваются ра
боты на крытом току площадью в 
3648 квадратных метров.

К сожалению, хранение зерна, очи
стка его, еще вызывают тревогу. Из 
185 зерноочистительных машин раз

ных марок в эти дни подготовлено 
только 170. Не приведены в порядок 
зернохранилища. Особенно серьезное 
положение с подготовкой токов и зер
ноочистительных машин, комбайнов и 
другой техники сложилось в совхозах

«Кочубеевский» и «Загорский», в кол
хозах «Заветы Ильича» и имени Ле
нина.

Так, в совхозе «Загорский» до сих 
пор не отремонтированы 8 комбайнов, 
из 25, две зерноочистительные ма
шины из 6.

Руководители колхозов имени Ле
нина и «Заветы Ильича» затянули ор
ганизационный период и забыли о 
предстоящей уборке колосовых. Здесь 

из 26 комбайнов отремонтированы 
только 16, а из 17 зерноочиститель
ных машин — 12.

Косовицу на свал в районе решено 
провести за 6—8 рабочих дней, а 
подбор и обмолот валков за 8—10

дней. Разумеется, во всех случаях ра
боты нужно вести, сообразуясь с по
годными условиями. Опасно допускать 
большой разрыв между свалом хле
бов в валки и их подбором. Целесооб

разнее иметь запас валков для обмо
лота на 2 — 3 дня. Иначе в дождли
вую пору они могут зарастать травой 
и зерно в колосе может прорасти.

Темпы и качество уборки будут за
висеть не только от работы комбай
неров, но и шоферов, слесарей-налад
чиков, людей, работающих на токах, 
тысяч и тысяч тружеников сельского 
хозяйства и промышленности, кото
рые будут убирать хлеб или помогать 
в этом механизаторам.

Ныне на полях будут работать 410 
жаток и 542 комбайна. Колхозы и 
совхозы, автотранспортные предприя
тия выделят около 1000 автомобилей 

и тракторов с тележками для тран
спортировки зерна. Вся эта техника 
должна быть уже готова к работе.

Уборка — дело не только одних 
земледельцев. Руководителям про

мышленных предприятий, имеющих 
бортовые машины, необходимо приве
сти их в готовность, оборудовать их 
для перевозки зерна. Все пригодные 
для перевозки зерна автомобили, дол
жны участвовать на уборке, какому 
бы ведомству они ни принадлежали.

Во многих хозяйствах полностью 
отремонтированы жатки, комбайны, 
автомобили и тележки. Хорошо потру

дились, готовясь к жатве, механиза
торы колхозов имени Чапаева, «Казь
минский», «Полярная звезда», имени 
Балахонова, совхозов «Междуречен- 
ский», «Невинномысский» и других 
хозяйств.

И все же не вся техника еще по
ставлена на линейку готовности. До 
сих пор в хозяйствах района 97 ком
байнов не в состоянии выйти в поле, 
а если считать нехватку 50 аккуму
ляторов, ремней и других дефицит
ных запасных частей, то их будет 
еще больше. Объединению «Сельхоз
техника» следует немедленно завезти 
недостающие аккумуляторы, генера
торы, полотна на жатки, пальцы ре
жущих аппаратов, узлы и детали.

Специалистам хозяйств сейчас 
нужно предусмотреть все меры за
крытия каналов потерь зерна, и, 
прежде всего, комбайнами. Видимо, 
пора практиковать проверку их пе
ред работой, как это делают в передо
вых хозяйствах нашего края, нужно 
провести герметизацию всех узлов 
комбайнов, где возможна утечка зер
на.

В эти дни все следует подчинить 
уборке колосовых. Жатву нужно про 
вести быстро, с хорошим качеством. 
Район имеет все условия выполнить 
свою заповедь перед государством — 
дать Родине больше ставропольской 
пшеницы,

И. БЕДНИК, 
зам. начальника райсельхозупраВ' 
ления.

Д. ЗУЙЧЕНКО, 
главный инженер райсельхозупраВ» 
ления.

К. УРАЛЬСКИЙ, 
наш корр.

учащимся общее. зна
комство с социалисти
ческой экономикой, ее 
чертами и преимуще
ствами, достижениями в 
ее развитии и необхо
димостью повышения 
эффективности общест
венного производства. 
Здесь же раскрывает
ся место социалистиче
ского производственно
го предприятия в пла
новой экономике, роль 
его коллектива в вы
полнении задач комму
нистического строитель
ства.

Следующий раздел 
охватывает 3 и 4 темы, 
В них проблема эф
фективности работы со
циалистических пред
приятий раскрывается 
уже более подробно и 
конкретно в связи с по
вышением производи
тельности труда и ка
чества выпускаемой 
Продукции. Далее, в те
мах 5—7 предстоит 
еще более конкретно

рассмотреть пути ка
чественного совершен
ствования социалиста-* 
ческого производства 
— технический прог
ресс, научную органи
зацию труда, режим 
экономии,

* Четвертый раздел 
(темы 8 и 9) посвящен 
анализу экономиче
ских рычагов, с помо
щью которых в социа
листической экономике 
достигается осуществ
ление рассмотренных 
выше задач. Здесь 
учащиеся знакомятся 
с принципами норми
рования и оплаты тру
да, хозяйственным рас
четом, ценой, при
былью, системой эко
номического стимули
рования хорошей рабо

ты.
Наконец, в послед

них трех темах слуша
тели изучат принципы 
и методы планирова
ния социалистического 
производства, его уп
равления, организации

социалистического со
ревнования. Конечно, 
в общем виде плано
мерность, демократиче
ский централизм в уп
равлении хозяйством, 
соревнование трудя
щихся будут рассмот
рены в первых двух 
темах. Но детально их 
изучить можно лишь в 
конце курса» когда 
слушатели уже знако
мы со всеми проблема
ми» стоящими перед 
производственным кол
лективом.

Изучение экономиче
ской теории следует 
вести в тесной связи с 
практикой, с конкрет 
ными задачами каждо
го данного предприя
тия. Партийные орга
низации должны стре
миться к тому, чтобы 
занятия имели актив
ный, творческий ха
рактер, действенно по
могли вскрывать хо
зяйственные резервы,

устранять все, что тор
мозит полное их ис
пользование, утверж
дать новое, прогрес
сивное,

В ходе занятий слу
шатели должны овла
деть навыками расче
та экономических по
казателей работы пред
приятия» анализа его 
хозяйственной деятель
ности, По ряду вопро
сов пропагандисты мо
гут дать слушателям 
индивидуальные зада
ния, связанные с ана
лизом отчетных или 
плановых данных, вы
явлением и оценкой 
резервов, разработкой 
конкретных предложе
ний по улучшению ра
бот.

Вместе с тем, нель
зя, как это иной раз 
бывало в прошлом, сво
дить занятия только к 
обсуждению чисто хо
зяйственных, текущих 
задач цеха или пред
приятия, бригады или 
колхоза превращать

партийную учебу в прог 
изводственное совеща
ние.

Главным в пропаган
де экономических зна
ний должно быть глу
бокое раскрытие эко
номической политики 
партии» ленинских 
принципов социалисти
ческого хозяйствова
ния, задач коммунисти
ческого строительства. 
Экономическое образо
вание надо строить та
ким образом, чтобы 
каждое занятие способ
ствовало коммунистиче
скому воспитанию тру
дящихся, чтобы их но
вые знания превраща
лись в сознание, фор
мировали убежденных 
борцов за дело Комму
нистической партии.

По каждой теме кур
са предстоит провести 
два-три занятия — рас
сказ пропагандиста и 
собеседование. В по
мощь пропагандистам 
и слушателям ежене

дельник будет регуляр
но публиковать учебно
методические материа
лы, на базе которых в 
дальнейшем намечает
ся подготовить учебное 
пособие. Редакция про
сит читателей присы
лать свои замечания. 
Они будут с благодар
ностью учтены при под
готовке последующих 
материалов. Мы также 
охотно примем к печа
ти статьи и заметки» 
освещающие опыт про
ведения занятий, ис
пользования интерес- 
ных методических при
емов. Возможно, по 
некоторым темам у 
слушателей и после 
занятий останутся ка
кие-то неясные вопро
сы. Редакция готова 
оперативно давать на 
них ответы как в пись
мах, так и на страни
цах еженедельника.

В. БРУНЬКО, 
зав. Кавказским корр 
пунктом «Экономиче
ской газеты».



В Симеизе работает 
мощный радиотелескоп. 
Его огромное зеркало на
целено на Солнце, на раз
личные источники косми
ческого излучения. На 
миллиметровых диапазо
нах волн ученые Крым
ской астрофизической 
обсерватории исследуют 
таинственные квазапы — 
наиболее отдаленные объ
екты Вселенной, наблю
даемые людьми.

На снимке: радиотеле
скоп в момент наблюдения 
за квазарами.
Фото Ю. Ильенко.

Фотохроника ТАСС

Идет пионерское лето

О нашей экскурсии
Еще в начале первой 

четверти прошедшего 
учебного года семи
классники Вревской 
средней школы, объе
динившись в отряд 
«Чайка», вместе со 
своим классным руко
водителем В. Я. Захар
ченко наметили экс
курсию по горам Кав
каза. И вот, наконец, 
мы осуществили свою 
мечту.

В первый день по 
дороге в Домбай посе
тили музей боевой сла
вы. Мы узнали много 
нового о тех людях, о

которых раньше слы
шали сравнительно не
много. Мы видели ве
щи защитников Кавка
за, пролежавшие в 
земле более двадцати 
лет. Посетить этот му
зей советуем всем, кто 
будет в этих местах.

Затем мы посетили 
музей природы и Те- 
бердинский заповедник. 
На ночлег останови
лись в Домбае в доли
не реки Теберда. Труд
но пересказать, как 
здесь красиво! На дру
гой день утром отпра
вились на Клухорский

перевал. Можете пред
ставить наше удивле
ние, когда среди лета 
мы увидели снег и Клу- 
хорское озеро, скован
ное льдом. Последний 
день мы провели на 
озере Кара-Кель. Здесь 
купались и катались 
на лодках. Я рассказа
ла только частицу уви
денного во время экс
курсии, о ней можно 
рассказать еще много 
интересного.

Н. ЧМЫРЕВА, 
председатель совета 
отряда «Чайка».

УМЕТЬ 
ДЕЛА ТЪ 
ДОБРО

Большое несчастье пришло в дом 
Владимира Семеновича Федоренко— 
тяжело заболела дочь. Не будь во
круг столько добрых, отзывчивых 
людей — растерялся бы человек, 
сник, но в том то и дело, что вокруг 
сотни истинных друзей, людей, гото
вых помочь даже незнакомому чело
веку. И когда пришлось столкнуться 
с невеждой, Владимир Семенович 
просто остолбенел.

А случилось это на автобусной ос
тановке станицы Барсуковской. 
Семья Федоренко отправляла дочь в 
больницу. Владимир Семенович у 
кассира уточнил место посадки 
и расположился отдыхать. Одна
ко, шофер автобуса (им оказался 
Б. Ф. Медведев) не захотел подъ
ехать к посадочной площадке, хотя 
он был обязан это сделать. Не внял 
и просьбам многих пассажиров. Тог
да-то Федоренко и написал о случив
шемся в редакцию.

Проступок Медведева был обсуж
ден на общем собрании шоферов и 
кондукторов автобусов. Он признал 
себя виновным и был строго осужден 
коллективом. Кроме этого понес и 
административное наказание.

Факты наплевательского отноше
ния к человеку часто случаются в 
фотоателье Кочубеевского райбыт- 
комбината.

«4 июня мы с женой решили сфо
тографировать на память своего ре
бенка — пишет в редакцию А. Н 
Ткаченко. — В следующий четверг^ 
по словам фотографа Е. Крамаренко, 
заказ должен быть готов, но минуло 
две недели, а мы так и не получили 
фотографии».

В доказательство своей правоты 
А. Н. Ткаченко положил на редаци- 
онный стол обрывок бумаги, служив
ший квитанцией фотоателье. На нем 
значилось: «№ 298387. Набойки 
13x18, рубцы — два, заплаты...».

В своем невнимании к посетителям 
бытовики, как видно, зашли так да
леко, что смешали воедино детские 
портреты с сапожными заплатами.

Однако, Ткаченко достались только 
«цветики» невнимательности, «ягод
ки» же выпали на долю Л. А. Булимен-

Коллектив Кочубеевского узла 
связи выражает глубокое соболез
нование Вере Ивановне Ткаченко 
по поводу смерти ее матери

Евдокии Алексеевны.

Коллектив работников районно
го управления сельского хозяйства 
выражает глубокое соболезнование 
зоотехнику по пчеловодству Тка
ченко Василию Федоровичу по по
воду смерти его матери

ГУБАНОВОЙ
Евдокии Алексеевны.

Кочубеевскому районному управ
лению сельского хозяйства 

ТРЕБУЕТСЯ 
секретаре - машинистка.
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ко. Еще 13 мая в том же ателье, горе- 
мастер А. Литвиненко сфорографиро- 
вал ее двухлетнего сына, но, что ей 
предложили получить взамен ожидае
мого портрета — нельзя было взять 
в руки: какие-то измятые листки 
грязной бумаги. «После этого, — пи
шет Булименко, — я шесть раз по
сетила ателье, но мастера Литвинен
ко не смогла увидеть — исчезал в 
день своего дежурства из мастерской. 
Обязанности фотографа исполняла 
его жена, которая никакого отноше
ния к фотографии не имеет».

Как много потеряно драгоценного 
времени, испорчено настроений и все 
из-за того, что кто-то допустил в ра
боте брак.

Приведенные примеры, на первый 
взгляд, отличны друг от друга. Мед
ведев грубо попрал законы совести, 
Крамаренко и Литвиненко заурядные 
бракоделы, прячущие свои глаза от 
клиентов. Но общего в них немало.

А вот еще одна жалоба.
Виктор Михайлович Гречкин зашел 

на телеграф, возбужденный радостью 
рождения племянника. В поздрави
тельной телеграмме в нужных, как 
ему казалось, местах поставил вос
клицательные знаки и в тесное око

шечко просунул бланк. Однако, тут 
же со словами: «На телеграфе нет 
восклицательных знаков», получил 
его обратно.

По возможности, умерив свою ра
дость и переписав без восклицаний, 
вновь подал в окошечко, но получил 
телеграмму обратно, с предложением 
изъять запятые. Так дело дошло до 
перебранки. А в итоге выяснилось, 
что работники телеграфа хотели все
го лишь удешевить стоимость телег
раммы для Гречкина.

Пусть этот случай резко отличает
ся от проступка Медведева, от бра
кодельства фотографов, но и в нем 
сказался недостаток внимания к чело
веку, неумение сделать добро.

Г. БАЛМАКОВ.

Кочубеевскому райбыткомбинату 
ТРЕБУЮТСЯ 

мебельщики, столяры, штукатуры, 
разнорабочие. Оплата сдельная.

Обращаться по адресу: с. Кочубе
евское, ул. Гагарина, 54, райбытком- 
бинат.
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Кочубеевскому комбинату комму
нальных предприятий на постоянную 
работу требуется ДОМОУПРАВ. Зар
плата согласно штатному расписа
нию.

Администрация.

НЕВИННОМЫССКОЙ ФАБРИКЕ 
ИМЕНИ ЛЕНИНА требуются на по
стоянную работу жестянщики, сантех
ники и слесари.

Обращаться в отдел кадров фабри
ки.
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Кочубеевской швейной фабрике на 
постоянную работу требуются швеи- 
мотористки, электрики, шофер, трак
торист, каменщики, штукатуры, плот
ники.

За справками обращаться в отдел 
кадров фабрики.

Телефон 4-35.
4—3

БолЬшое спасибо
При Султанской 

средней школе работа
ет пионерский лагерь 
«Сокол». Лагерь раз
мещен в помещении 
интерната, в нем отды
хают 50 детей. Хоро: 
шую помощь лагерю

оказывает правление 
колхоза имени М. Горь
кого. Для лагеря выде
лено бесплатное пита
ние, автобус. В выход
ной день детей возили 
в цирк в Ставрополь. 
На колхозном транс-

Кочубеевское сельское профес
сионально-техническое училище № 8 
объявляет набор учащихся на 1970 
— 1971 учебный год.

Училище готовит трактористов-ма
шинистов 3 класса (срок обучения 
один год), трактористов-машинистов 
широкого профиля и шоферов-любите
лей (срок обучения 2 года).

В училище принимаются граждане, 
имеющие образование не ниже 8 
классов, в возрасте 15 лет и старше.

Для поступления в училище необ
ходимы следующие документы: заяв
ление на имя директора, автобиогра
фия, документ об образовании (под
линник), 3 фотографии 3x4 см, 
справка о состоянии здоровья,

НЕФТЕРАЗВЕДКА № 3 ТРЕСТА 
«СТАВРОПОЛЬНЕФТЕ Г А 3 Р А 3- 
ВЕДКА»

ПРИГЛАШАЕТ НА РАБОТУ
в Благодарненском, Апанасенков- 

ском и Арзгирском районах рабочих 
следующих специальностей:

бурильщиков роторного и турбин
ного бурения — 5 и 6 разряда, 

помощников бурильщиков — 3 и
4 разряда, 

дизелистов-мотористов буровых ус
тановок — 3 разряда.

Дизелистами-мотористами 3 разря
да принимаются лица, имеющие спе
циальность тракториста или шофера. 
Помощниками бурильщиков принима-

порте ездили на 
рыбалку и в достопри
мечательные места.

Л. КИРСТ, 
Р. ШАРАПОВА.

С. Султан.

В ЛЕС
На днях 50 воспитан

ников кочубеевского 
яслей-сада № 2 выез
жали на экскурсию в 
лес у реки Зеленчук. 
Вместе с детьми вы
ехали и семь человек 
из обслуживающего 
персонала. Цель экс
курсии — показ де
тям красоты нашего 
края, воспитание у них 
любви к природе.

Экскурсия прошла 
организованно. Дети 
очень хорошо отдохну
ли. Воспитатель Л. Н. 
Кузьмина организовала 
веселые подвижные и 
хороводные игры, а 
воспитатель Г. И. Ки
зилова изготовила ин
тересные игрушки-са
моделки из природного 
материала. Дети соб
рали букеты полевых 
цветов, а также ловили 
рыбу. У всех осталось 
хорошее впечатление.

Также был органи
зован необычный обед 
на зеленом ковре, де
ти ели с аппетитом. 
Такие экскурсии мы 
запланировали и в дру
гие места нашего райо
на.
Н. ФИЛИМОНОВА, 

заведующая яслями- 
садом.

Редактор 
Б. МАКРУШИН.

справка о составе семьи, свидетель
ство о рождении. Паспорт (предъяв
ляется лично).

Учащиеся обеспечиваются рабо
чим обмундированием, трехразовым 
питанием, общежитием, стипендией. 
Отличники направляются училищем 
в - Азовский индустриально-педагоги
ческий техникум вне конкурса.

Окончившие двухгодичный курс 
обучения на отлично получают удо
стоверение шофера-профессионала.

Начало занятий 1 сентября 1970 
года.

Адрес училища: с. Казьминское, 
Кочубеевского района, Ставропольско
го края, СПТУ-8.

Дирекция.
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НАШ АДРЕС: с. Кочубеевское, Ставропольского края, улица Октябрьской революции, № 47. Телефоны: редактора — 3-09, зам. редактора—0-38, 
отдела сельского хозяйства — 4-09, ответ, секретаря и корректора — 3-79, отдела писем — 2-44, бухгалтерии — 4-86, типографии — 5-49,

Обзор писем

первый удар.
Фотоэтюд П. Брязгуна.

ются лица, не имеющие квалифика
ции с последующим 'обучением на 
рабочем месте.

Принятым выплачивается надбавка 
в размере 50 процентов от тарифной 
ставки. Все принятые обеспечивают
ся бесплатной спецодеждой. Одино
ким предоставляется общежитие, име
ется столовая. Бесплатно предостав
ляется автотранспорт для поездок на 
выходные дни к месту постоянного 
жительства и обратно. Жилплощадь 
предоставляется в порядке очереди.

За справками обращаться по адресу: 
Ставропольский край, с. Благодарное, 
нефтеразведка № 3, отдел кадров.
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